



EL COLEGIO DE ENFERMERÍA DE JAÉN PIDE LA IMPLANTACIÓN URGENTE DE ENFERMERAS ESCOLARES EN LA COMUNIDAD



El Colegio de Enfermería de Jaén reivindica la implantación de manera urgente en la provincia de Jaén y el conjunto de Andalucía de la figura de la enfermera escolar, que ya existe en casi toda España. Esta figura ya tiene implantación en numerosas comunidades españolas, como Madrid, las dos Castillas, o la Comunidad Valenciana y, recientemente, ha sido aprobada su creación en Extremadura y Murcia. También funciona con éxito en países como Francia, Alemania, Reino Unido, Estados Unidos, Australia o Ucrania.

La enfermera escolar es una profesional del sistema sanitario público que es asignada a un centro educativo para atender al alumnado con necesidades específicas y prestar apoyo sanitario a la comunidad educativa. Esta profesional de la Enfermería ayuda a prevenir enfermedades y colabora en el tratamiento y cuidado de los alumnos que padecen diversas patologías, además

de ofrecer formación en materia sanitaria.

El presidente del Colegio de Enfermería de Jaén, José Francisco Lendínez, recuerda que la entidad lleva años reclamando la figura de la enfermera escolar. "La enfermera escolar, además de asistir en casos tan frecuentes como curas, diabetes, etcétera, juega un papel determinante en la prevención de tabaquismo, problemas alimenticios, drogadicción o embarazos no deseados, entre otros muchos", apunta Lendínez Cobo.

Además, una enfermera escolar que trabaja a tiempo completo en un centro educativo reduce las consultas médicas a las que acuden los niños, con lo que evita la pérdida de horas de trabajo a los padres y permite que los docentes no tengan que dedicar tiempo a atender las necesidades sanitarias de sus alumnos.

IV Jornada #enferjaen "Juntos para aprender"

Úbeda, 3 de noviembre de 2016
Auditorio del Palacio de Congresos del Hospital de Santiago

Inscripciones gratuitas. Abierto el plazo.





AMPLIA OFERTA FORMATIVA ESPECÍFICA PARA LA ENFERMERÍA



Curso de Soporte Vital Avanzado

En el Colegio de Enfermería el mes de septiembre se ha arrancado con una amplia oferta formativa. Como siempre, los cursos son totalmente gratuitos, y tendrán lugar en los próximos meses. Junto a los ofertados en la actualidad, en breve se van a publicar otras acciones formativas, con las que se completa un amplio y variado programa anual. Algunos de los cursos son sobre Abordaje del tabaquismo; Cirugía menor, heridas y suturas; Atención enfermera al paciente con enfermedad renal; Manejo del paciente politraumatizado; Enfermería en urgencias y emergencias o Cirugía menor, heridas complejas y úlceras por presión.

CURSOS DE INGLÉS

Comenzamos la 6ª fase de los cursos de idiomas en el marco de la formación continua. El objetivo es facilitar el acceso a las certificaciones oficiales dentro del marco común europeo de referencia para las lenguas (MCERL). La duración de este curso será de octubre de 2016 a junio de 2017, dividido en dos clases presenciales semanales de dos horas de duración. Este año prepararemos los niveles A2 KET (Inicial) Y B1 PET (Intermedio) con acceso a exámenes oficiales de Cambridge y el exitoso curso de Inglés específico para la enfermería también de Cambridge (nivel mínimo para este curso B1).

Los cursos se impartirán en toda la provincia a través de las distintas sedes: Jaén (Aula de Formación habilitada en Avda. de Andalucía), Linares, Úbeda y Andújar (sedes por confirmar). El horario lectivo será en turnos de mañanas y de tardes, siempre y cuando exista demanda suficiente para cada turno lectivo y sede. El plazo de preinscripción de estos cursos está abierto hasta el próximo día 20 de septiembre de 2016.



Enfermeros en un curso de Inglés

BARCELONA ACOGE EL CONGRESO INTERNACIONAL DE ENFERMERÍA

Hasta el próximo 10 de octubre se pueden presentar los resúmenes o pósteres para sesiones paralelas para el próximo Congreso Internacional de Enfermería que se celebrará en Barcelona del 27 de mayo al 1 de junio de 2017. Cabe recordar que la presentación de resúmenes no conlleva coste alguno y simplemente será necesario que alguno de sus autores esté inscrito en el congreso para poder defenderlo en caso de su aprobación.

En español, inglés o francés, y apenas 250 palabras, incluyendo el título del resumen son suficientes para resaltar los principales puntos que desee comunicar. Hasta que el resumen no cumpla estos requisitos, no se considerará como definitivo y se guardará como borrador. Además, sólo podrán presentarse por Internet, en la web del congreso www.icnbarcelona2017.com. Los resúmenes deberán presentarse únicamente para una de las dos categorías existentes. Las sesiones paralelas consistirán en una presentación de 15 minutos que se agruparán por temas, ya fijados por el CIE.

Pincha [aquí](#) para ver un vídeo tutorial que explica como presentar las comunicaciones.





CONSULTA CON EL ABOGADO

Por Santiago López Poyatos

¿Debo preavisar a la empresa para jubilarme anticipadamente?

Sí, es conveniente. Aunque la jubilación anticipada es un derecho del trabajador cuando cumple los requisitos establecidos en la Ley de Seguridad Social (generalmente, tener al menos 63 años y 35 años cotizados). Es necesario coordinar la salida del trabajador de la empresa, de manera que la actividad productiva o de servicios no se vea afectada gravemente.

Por otra parte, en el caso del SAS, se hace preciso comunicar esta circunstancia para el disfrute de las vacaciones y permisos que quedan pendientes, de manera



Santiago López, asesor jurídico del Colegio

que en los casos de jubilación voluntaria o de excedencia voluntaria se puedan llegar a perder las vacaciones si no se comunicó al SAS con la antelación necesaria.

EL zOOM

Unidad de Gestión Clínica de Huelma, compuesta por tres Zonas Básicas: Huelma, Bélmez de la Moraleda y Cabra del Santo Cristo

Os presentamos a los compañeros de la Unidad de Gestión Clínica de Huelma, que se compone de tres zonas básicas: Huelma, Bélmez de la Moraleda y Cabra del Santo Cristo.

Francisco Labrador Camacho, Alberto López Castillo, Eva María Cano Mudarra, María del Carmen López Galiano, Raquel Vico Cantón, Rosana Ruiz García, Leticia Cárdenas Martos, Isabel Ramírez Jiménez y María de los Ángeles Piñar Salcedo, adjunta de Enfermería de la UGC.

En el collage, (de izq a dcha y de arriba a abajo):

Foto 1: Alberto López Castillo y Rosana Ruiz García.

Foto 2: María del Carmen López Galiano y Eva María Cano Mudarra.

Foto 3: María de los Ángeles Piñar Salcedo y Raquel Vico Cantón.





CRISTINA HERRADOR HERRERO, EL EMPUJE Y LAS GANAS DE LA JUVENTUD

Cristina representa a esa generación de jóvenes enfermeras que vienen con ganas, con empuje y con toda la ilusión por hacerse un hueco en esta profesión. Pero, desafortunadamente, y resulta paradójico, ahora que es cuando mejor preparados están, es cuando más dificultades encuentran para incorporarse al mundo laboral. Acaba de terminar el Grado en Enfermería en la Universidad de Jaén, tiene 23 años y vive en Úbeda.

Esta joven compañera ha vivido desde muy pequeña la profesión, ya que tanto su padre como su madre son enfermeros, y han sabido inculcarle el amor y la pasión por este trabajo nuestro, tan bonito como sacrificado.

Aunque comenzó sus estudios en Murcia, pronto se trasladó a Jaén. Es en esta ciudad donde ha cursado la mayor parte de su carrera y habla maravillas de la Universidad, de la que destaca la calidad de sus profesores y la calidad de la enseñanza. Ha pasado por diferentes unidades en sus prácticas, todas en Úbeda, excepto una breve incursión en la UCI del Hospital de San Agustín de Linares.

Cristina Herrador ve el futuro "un poco negro". Tanto ella como el resto de su promoción son conscientes de las dificultades que existen para acceder al mercado laboral. "Ahora mismo, y si tienes suerte, solo salen contratos para trabajar en verano y en Navidad", asegura. "Muchos de mis compañeros, también los de otras promociones, están en el extranjero trabajando, sobre todo en Londres, pero yo aún no me lo planteo, quizá a más largo plazo", apunta.

Cristina Herrador Herrero enfoca ahora sus miras en preparar alguna especialidad. La nota condicionará cuál elige. Mientras lucha por una oportunidad, la joven destaca como cualidades necesarias para el ejercicio de esta profesión, la empatía y las ganas constantes de aprender. Al preguntar por sus preferencias a la hora de trabajar, asegura que "cualquier cosa le viene bien y que siempre intenta aprovechar lo máximo el tiempo con su mejor actitud y abierta a aprenderlo todo", expone.

Desde el Colegio de Enfermería, deseamos mucha suerte para Cristina y para las nuevas generaciones a los que formación y entusiasmo no les falta.



Cristina Herrador Herrero



Sede Colegial

Calle Sefarad 42, 1º Derecha. 23005. JAÉN
Teléfono: 953 295 960 Fax: 953 295 961
Correo: comunicacion@enfermeriajaen.com
www.enfermeriajaen.com

Síguenos en:





ILUSTRE COLEGIO OFICIAL
DE ENFERMERÍA DE JAÉN



ILUSTRE COLEGIO OFICIAL
ENFERMERÍA
DE JAÉN

Más información:

Sefarad, 42-1º y bajo. 23005 JAÉN
Telf.: 953 295 960 y 699 31 30 40. Fax 953 295 961
colegio@enfermeriajaen.com
www.enfermeriajaen.com

XXII
CERTAMEN NACIONAL
"ENFERMERÍA DE JAÉN"

XI CERTAMEN NACIONAL
DE INVESTIGACIÓN
DE ENFERMERÍA
"José López Barneo"

2016/2017

Plazo de presentación de trabajos

31 de Enero de 2017